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投资者关系活动

类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

√现场参观

□其他：

参与单位名称及

人员姓名

厦门双泓元投资有限公司纪艳艳、国泰君安徐紫薇、清水源投

资程宇楠、山西证券李欣谢、永瑞财富王洪祥、吉富创投彭远

洋、华创证券庞倩倩、长城国瑞李志伟、刘亿、九州证券柳玉

珍、申万宏源孙家旭、恒兴集团郭柳霞、民生加银基金吕江峰、

中信证券刘雯蜀、个人投资者孙建忠共 15 人。

时间 2017 年 04 月 26 日下午 15:00-17:00

会议方式及地点 现场会议

上市公司接待人

员姓名

董事会秘书李滢雪、证券事务代表邱素萍

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司的基本情况介绍

公司成立于 1999 年，2011 年在深交所创业板上市。公司

主要业务围绕司法机关和行政执法部门的需求来开展，目前的

主营业务由四大产品+四大服务组成：四大产品包括电子数据取

证、视频分析及专项执法装备、网络空间大搜索及大数据信息

化产品，在四大产品基础上衍生出存证云+、搜索云+、数据服

务及信息安全服务四大服务，其中电子数据取证产品占公司主

营业务的 50%以上，大数据信息化、大搜索、视频分析及专项

执法设备体量也在逐渐增大，是公司新的业务增长点。

公司外延式布局分支机构近 20 家，但都和公司主营业务相

关，在渠道或产品上形成有效补充。

公司近 10 年的发展非常稳健，复合增长率在 30%以上。公



司 2017 年第一季度收入增速 38.79%，净利增速 220.06%。从公

司历史数据来看，一季度占全年收入比例较小，公司收入季节

性特征明显，第一季度业绩对公司的影响不是很大。

美亚发展的三个生态：以公安大数据平台为核心服务司法

机关打击犯罪->以城市大数据平台为核心服务更多政府部门社

会治理->美亚大脑，服务民生。

公司产品技术研发方向：在电子数据取证、网络空间大搜

索、大数据、视频分析等四大方向的基础上，新增人工智能研

发团队，不断利用 新技术推动公司产品研发。

公司今年的市场拓展重点：把握重点项目，保障金砖会议

的安保工作，并在承接项目中积累经验，挖掘潜在项目；继续

推进区县战略；移动互联网、视频、大数据、人工智能需求落

实及推广，围绕国家“一带一路”的战略拓展国际市场。

公司的创新机制及投资平台：公司从不同的层面促进外延

发展。建立高校学生创新创业平台，通过校企合作，为公司培

养和输送人才与技术；联合高管、公司、第三方创业基金形成

内部创业平台，为企业输送项目，扩大公司产业链；通过美亚

梧桐产业并购基金，围绕公司战略培育适合上市公司的并购项

目；专业投资团队持续挖掘合适的标的，推动公司外延式发展。

二、交流座谈

1、专项执法设备的收入包括什么产品？

回复：主要包含出入境自助办证一体机，无人机反制、预警系

统等设备，无人机反制、预警系统主要是针对无人机黑飞乱飞

的现象，推出的新产品。

2、出入境自助办证一体机在哪些省市应用？

回复：出入境自助办证一体机目前主要在广东全省和厦门应用。

自助办证一体机的市场需求是比较大的，市场的推广和政府部

门的推动有关系。从提高效率的角度，以机器代替人工是趋势。



3、取证收入的增速如何看？

回复：整个市场对取证的需求还是比较旺盛的，增速主要来源

于技术更新换代的需求，公安以外的其他行业需求，区县市场

的需求，一带一路国际市场需求（不少地区还是空白）等。公

司取证产品的应用已经从公安行业，拓展至检察、工商，税务，

海关，证监等多个行业， 2016 年因个别行业机构改革，对取

证产品采购需求造成了一些影响，所以增速相对降低。

4、大数据信息化平台发展怎样？

回复：从技术的角度来说，我们已经实现了以公安大数据平台

和城市公共安全大数据平台为代表的跨部门、跨行业的数据融

合应用。随着各级政府部门网络空间监管和治理需求的凸显，

公司大数据信息化业务也迎来快速发展机遇。

5、区县战略主要推进哪些产品？

回复：主要为针对区县用户需求研制的一体化装备，如取证魔

方、手机取证类产品等。

6、公司的市场主要是在福建？

回复：公司的产品在推广区域上没有限制，全国范围都有覆盖，

福建地区因为本地政府支持，市场占比相对略高。

7、在收入里面，公安占比情况？取证产品的市占率？

回复：公安行业占比 50~60%。取证产品的市场占有率在 40%左

右。

8、公司的取证航母如何？

回复：取证航母是公司去年推出的一款新产品，该产品以自主

设计的高性能一体化工作台为载体，搭载了计算机取证、手机

取证等诸多取证应用，并采用智能取证模式将这些应用有机串

在一起，自进入市场推广以来用户认可度较高。

9、去年取证设备的库存量较大？

回复：公司业务的季节性特点，年底订单比较集中，通常会储

备较多产品，以满足客户需求。



10、江苏税软和新德汇的产品收入体现在哪一类？

回复：主要根据具体订单的产品类型进行划分，取证类、大数

据信息化和专项执法装备类都会涉及。

11、大数据信息化平台毛利率上升很多？

回复：随着项目建设数量逐步增加，规模效应提升。

12、去年母公司的净利润增速下降？

回复：一方面，去年占公司主营收入 大比重的取证产品收入

由于个别行业机构改革销售收到一定影响，增速下降；另一方

面，大数据信息化、视频分析等新业务的研发和拓展投入加大，

费用增加，收入滞后。

13、金砖会议对 2017 年的贡献大吗？

回复：会议的相关项目还在陆续招标和实施阶段，对 2017 年第

一季度的收入尚未产生影响。从公司整体业务发展角度来说，

会给公司今年带来一定收入增长的同时，也有利于公司挖掘一

些新的业务增长点，为公司未来发展提供更多支撑。

14、公司取证实验室项目的模式？实验室需求包括哪些？

回复：主要为地市及以上的单位建设实验室并配置取证装备。

实验需求包括新建实验室、实验室的升级等。

15、介绍一下收购斯坦道的情况？

回复：斯坦道的主要产品是各类快检设备，公司与斯坦道合作，

可以满足公司在工商、食药监等行业的前端快检设备需求，完

善公司在市监行业的产业链布局。

16、公司培训的对象主要是哪些？

回复：培训已成为公司的一大产业，以培训促销售是公司业务

拓展的重要模式，除了给来自全国各地公安、检察、工商、税

务等各行业用户提供培训外，也为企事业单位提供信息安全类

培训。此外，通过承办大量涉外技术交流会议与培训班，公司

逐步开拓了“一带一路”国际市场。

17、和华为合作的情况？



回复：公司和华为合作有几种模式：共同为公安提供大数据平

台；借助华为在全球范围内的渠道，拓展海外市场；子公司服

云安全狗与华为就云安全管理进行合作。

18、和飞利信的合作承接的发改委的项目是一次性项目？

回复：建设发改委大数据分析平台是属于项目制的，但后续的

运维和报告提供服务是持续的。

19、武汉大千的业绩承诺没有完成？

回复：武汉大千是技术型公司，市场推广能力较弱。去年武汉

大千业绩不达预期主要是由于市场推广和客户招标延迟等因

素。武汉大千的业务属于刑侦领域，公司在刑侦领域的渠道已

经比较成熟，今年会依托美亚的渠道，对渠道进行整合。另外

武汉大千已有比较成熟的技术和产品储备，去年也储备了比较

多的人才，如果渠道上能发挥协同效应，今年完成业绩承诺还

是有信心。

20、公司的商誉减值如何规避？

回复：公司在投资并购上，还是比较谨慎，并购标的主要围绕

公司主营业务，双方具有较强的协同性，有利于实现 1+1>2 的

合作目标。公司也会做好并购标的的投后管理工作，尽早进行

业务方面的协同整合，以便实现承诺期后的平稳过渡，降低商

誉减值风险。

21、未来对外延有什么规划？

回复：投资并购主要围绕公司的主营业务、战略方向及不同的

市场需求开展。公司有专职的投资团队围绕公司主营业务方向

持续挖掘优质标的。另外，美桐产业并购基金也在积极地对标

的进行筛选和立项，今年会完成募集资金的投入，主要是投资

网络空间安全和大数据领域的优质企业。

22、今年有没有股权激励的计划？

回复：公司去年实施一期股权激励，今年将会有一些预留股份

进行授予。



23、公司 GUIDANCE 出现连续的亏损，他们的技术水平和公司比

怎么样？

回复：GUIDANCE 在取证分析方面有比较强的核心技术优势，但

涉及的业务面没有公司广，产品线比较单一。

附件清单（如有）

日期 2017 年 4 月 26 日


